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*> Побей Александр Чершинш 
14 д е к а б р я с о с т о я л и с ь в ы б о р ы д е п у т а т а Г о с у д а р 

с т в е н н о й Думы по 185-му М а г н и т о г о р с к о м у и з б и р а т е л ь 
ному о к р у г у . В г о л о с о в а н и и у ч а с т в о в а л о 32,29% и з б и 
рателей . 

Убедительную победу одержал Александр Чершинцев. По 
предварительным данным, за него проголосовало 92338 чело
век (56,25%). На втором месте Александр Добчинский — 27176 
(16,56%). Третий результат у Виктора Барабанова — 13060 
(7,96%). Далее голоса распределились следующим образом: 
Валентин Романенков — 7144 (4,35%), Геннадий Ермаков — 
4238 (2,58%), Иосиф Абрамов — 2520 (1,54%). Против всех 
кандидатов проголосовало 12617 человек (7,69%). 

На фото: идет голосование на избирательном участке 
№ 1399. 

Ф о т о В. МАКАРЕНКО. 

И НВЕСТИЦИИ 

С приветственной речью к участни
кам презентации обратился генераль
ный директор ОАО «ММК» В. Ф. Рат
ников. Он уверен, что кредитом ЕБРР 
открывается новая страница в разви
тии комбината, который является од
ним из лидеров российской промыш
ленности и прочно удерживает веду
щие позиции в отрасли. 

В. Ф. Рашников отметил, что работа 
по г-цготовке кредитных соглашений 

/а немало времени. Но эта рабо-
.ЧГсРсгала хорошей школой для многих 

менеджеров ОАО «ММК». Общаясь с 
ведущими специалистами ЕБРР, за
падноевропейских банков, они приоб
рели очень полезный опыт. Генераль
ный директор выразил признатель
ность Европейскому банку реконструк
ции и развития, Дрезднер Банку, дру
гим международным кредитно-фи-

' нансовым учреждениям, поддержав
шим инвестиционные программы ОАО 
«ММК». • 

На презентации был заслушан док
лад директора по финансам и эконо
мике М. В. Бурякова «О финансовых 
результатах работы ОАО «ММК» за 
1996 год и 9 месяцев 1997 года». С 
докладом «О результатах работы ОАО 
«ММК» в соответствии с бизнес-пла
ном предприятия» выступил директор 
по инвестициям и капитальному стро
ительству И. В. Виер. 

Старший банкир ЕБРР Юрген Шрамм 
остался доволен этими докладами. 

— Мы видим, как растет производ
ственная и деловая активность Маг
нитогорского металлургического ком
бината, — сказал он. — А для банков 
это очень важный показатель. 

Директор российского представи
тельства консалтинговой компании 
«Агиплан» Райхард Кайнц отметил, 
что ММК в своей деятельности руко
водствуется бизнес-планом, выдержи
вает контрольные"цифры, предусмот
ренные этим документом. 

Руководители комбината ответили на 
многочисленные вопросы банкиров. 
Их в первую очередь интересовали 
прогнозы развития ОАО «ММК», сбы
та новой продукции, которая будет 
производиться после реализации ин
вестиционной программы. 

Участников презентации приветство
вали глава города В. Г. Аникушин, де
путат Государственной Думы, замес
титель п р е д с е д а т е л я комитета по 
промышленности, транспорту и энер
гетике Е. Ю. Собакин. 

Гости побывали в цехах комбината, 
на комплексе строящегося цеха улав
ливания № 2. 

С. Р У Х М А Л Е В , 
з а м . н а ч а л ь н и к а УИиОС 

О А О «ММК» . 

Как у ж е с о о б щ а л о с ь , с о с т о я л а с ь п р е з е н т а ц и я ОАО « М М К » д л я б а н к о в , у ч а с т в у ю 
щ и х в с и н д и ц и р о в а н и и к р е д и т а Е в р о п е й с к о г о банка р е к о н с т р у к ц и и и р а з в и т и я д л я 
п р е д э к с п о р т н о г о ф и н а н с и р о в а н и я М а г н и т о г о р с к о г о м е т а л л у р г и ч е с к о г о к о м б и н а т а . 

'ХРАНА ТРУДА 

Смотр-конкурс 
«набирает обороты» 

1 д е к а б р я на к о м б и н а т е « с т а р т о в а л » 
о б ъ я в л е н н ы й п р о ф с о ю з н ы м к о м и т е т о м 
ОАО « М М К » с м о т р - к о н к у р с п о б е з о п а с 
н о с т и т р у д а и с н и ж е н и ю п р о и з в о д с т в е н 
н о г о т р а в м а т и з м а . 

Представители общекомбинатской комиссии, 
созданной для оперативного подведения его 
итогов, в прошлый четвег побывали в ряде це
хов и оценили, так сказать, «расстановку сил» 
на первоначальном этапе. Некоторые опасе
ния комиссии по поводу возможной инертнос
ти со стороны участников конкурса оказались 
напрасными: в большинстве цехов идею проф
кома возродить былую традицию проведения 
смотров, направленных на улучшение работы 
по охране труда, поддержали. И не словами, а 
делом. 

Так, своевременно оповестили трудящихся 
о целях и условиях проведения смотра-кон
курса, создали собственные комиссии, в со
став которых вошли руководители, специалис
ты, профсоюзные лидеры, бригадиры по ТБ, 
старшие общественные инспекторы,' —1 и на 
прошлой неделе провели первые заседания в 
ЛПЦ № 3, ЛПЦ № 5, ЛПЦ № 10, из дочерних 
предприятий — в ЗАО «Огнеупор» и в угле-
подготовительном цехе ЗАО «РМК». В каж
дом из этих цехов имеется экран смотра-кон
курса, а его заполнению предшествует не толь
ко аккуратный учет различного рода предло
жений — их уже набралось от одного до трех 
десятков — на тему «охраны труда», подан
ных в ходе смотра на каждом участке, н о ' и 
контроль за их выполнением. 

Не в качестве предварительной оценки, а 
лишь в целях популяризации опыта хочется 
отдельно сказать об ЛПЦ № 5. Почти половина 
из рассмотренных цеховой комиссией тридца
ти четырех замечаний, поданных за первые 
десять дней смотра как уполномоченными по 
охране труда, так и трудящимися ЛПЦ № 5, 
уже учтена. Недостатки устранены. 

Представители общекомбинатской комиссии 
отметили активное начало смотра-конкурса по 
безопасности труда, а также пообещали на 
текущей неделе, расширив намеченный марш
рут, повторно посетить ОМЦ АОЗТ «МАРС», 
где не увидели даже журнала уполномочен
ных по охране труда, и цех улавливания № 1 
ЗАО «РМК», в котором с приходом декабря 
число записываемых в журнал предложений 
по какой-то непонятной причине резко пошло 
на убыль... • 

М. АЛЕКСАНДРОВА. 

Городской узел Федеральной и 
почтовой связи продлевает подписку • 

на газеты местных издательств с 
доставкой до 1 января 1998 года. 
Подписка принимается 

во всех отделениях связи 
до 25 декабря 1997 года. 

Продлена подписка 
на издания «АиФ» -

последний день приема 
в отделениях связи -

сегодня, 
в операционном зале УФПС 

17 декабря т. г. 



к ОМБИНАТ 

По фактам 
ревизионной комиссии 

В распоряжении «Об исполнении замеча
ний ревизионной комиссии ОАО «ММК» по 
протоколу N 18 от 12.11.1997 г.», подписан
ном первым заместителем генерального ди
ректора по экономике, финансам, ценным 
бумагам и недвижимости А. Морозовым, го
ворится: «В ходе выборочной проверки бух
галтерской отчетности за девять месяцев 
1997 г. ревизионной комиссией выявлены 
недостатки и нарушения». 

Серьезные замечания сделаны в части 
учета капитальных вложений и нематериаль
ных активов, дебиторской и кредиторской 
задолженности, по операциям с дочерни
ми обществами. Отмечается также отсут
ствие контроля со стороны соответствую
щих служб за предъявленными ЮУЖД сум
мами ж.д. тарифа за грузоперевозки и по 
расчетам с бюджетом и внебюджетными 
фондами. • 

Для устранения замечаний и исполнения 
предложений ревизионной комиссии комби
ната до 19 декабря планируется провести 
проверку по фактам, изложенным в «Заклю
чении ревизионной комиссии», и, в случае 
необходимости, подготовить приказ (распо
ряжение) по ОАО «ММК» о привлечении к 
ответственности лиц, виновных в возникно
вении нарушений. Выявленные в ходе про
верки нарушения и недостатки будут уст
ранены. 

В. РЫБАЧЕНКО. 

РЕЗОПАСНОСТЬ ТРУДА 

Беспорядки на ПВЭС... 
Свыше восьмидесяти нарушений норма

тивных документов выявлено на участках 
ПВЭС в ходе комплексной проверки состо
яния охраны труда, техники безопасности, 
выполнения трудового законодательства, 
проведенной с 15 октября по 5 ноября.- В 
частности, 21 нарушение обнаружено при 
эксплуатации объектов котлонадзора, 20 
нарушений касались содержания грузо
подъемных машин, 10 —эксплуатации элек
троустановок, 9 — соблюдения законода
тельства о труде. 

Генеральный директор ОАО «ММК» В. Ф. 
Рашников приказал: начальнику ПВЭС уст
ранить выявленные в ходе проверки нару
шения. За отсутствие должного контроля за 
системами профилактики производственно
го травматизма главному инженеру ПВЭС 
объявлен выговор. 

М. АЛЕКСАНДРОВА. 

• ОРОД 

Вход бесплатный 
До 20-го декабря вход в Магнитогорскую 

картинную галерею бесплатный. Поэтому 
веселые стайки молодежи, видимо, после 
посещения рынка спасаются от морозного 
ветра в картинной галерее. Удивляет, что 
почти до самого входа посетителей прово
жают солидные вороны. Порой кажется, что 
они тоже пешком направляются на осмотр 
выставки... 

А в залах галереи продолжают работать 
три экспозиции: на втором этаже «класси
ческий Федор Разин» — к 70-летнему юби
лею художника. На первом этаже в левом 
зале — картины Владислава Аристова, к 60-
летнему юбилею знаменитого магнитогор-
ца. А вот в правом зале — первая в истории 
МКГ выставка работ школьных учителей ри
сования, руководителей различных учреж
дений художественного воспитания детей. 

Школу № 14 представляют изящные ра
боты пером Е. Панченко, натюрморты 
Е. Серовой. Привлекают внимание остроум
ные характерные карандашные портреты 
Л. Демьяновой. Маленькие шедевры плете
ния из камыша: шляпки, сумки, корзинки, 
пояса — создала Т. Захарченко (комплекс 
социальной защиты подростков и молоде
жи). Флористика, фриволите, макраме, из
делия из кожи... Все эти художественные 
тонкости-—создания рук Е. Герасевой (шко
ла N ! 55). 

Более тридцати участников экспонирую'т 
свои работы на этой редкой выставке. Она 
организована как первая акция на пути со
здания детской городской картинной гале
реи. 

Р. Д Ы Ш А Л Е Н К О В А . 

« В в е с т и в э к с п л у а т а ц и ю в 1997 г о д у 34,5 т ы с я ч и к в а д р а т н ы х метров ж и л ь я в 
м н о г о к в а р т и р н ы х домах , и з них: 4,8 т ы с . к в . м — п о с т р о е н н о г о за с ч е т с р е д с т в 
ОАО « М М К » ; 29,7 т ы с . к в . м — п о с т р о е н н о г о ч е р е з ж и л и щ н о - и н в е с т и ц и о н н ы й 
фонд « К л ю ч » , за счет с р е д с т в з а с т р о й щ и к о в и п р е д о с т а в л е н н ы х им займов . 

Кроме т о г о , н а ч а т ь с т р о и т е л ь с т в о 52 и н д и в и д у а л ь н ы х д о м о в ч е р е з Ж И Ф 
« К л ю ч » за с ч е т с р е д с т в з а с т р о й щ и к о в и п р е д с т а в л е н н ы х им займов. . .» 

(Из к о л л е к т и в н о г о д о г о в о р а н а 1997 год) . 
Но, скорее всего, этот раздел коллектив 

Все на праздник! 
В легкЪатретическом манеже ОФиЗ «Магнит» 21 де

кабря пройдет спортивный праздник для трудящихся 
и их семей ККЦ, ЛПЦ-10, ЗАО «Металлургремонт N! 3». 

Предусмотрена широкая программа соревнований по 
шести видам спорта и различные конкурсы. 

«Начало п р а з д н и к а в 10.00. 
О р г к о м и т е т . 

ного договора в нынешнем году не будет 
выполнен. На днях, правда, началось в 
144-м микрорайоне заселение 160-квартир-
ного дома под 12-м строительным номером 
общей площадью 9,6 тыс. квадратных мет
ров. Однако этот многострадальный дом пе
решел еще из пусковой программы прошло
го. Возможно, в текущем году успеют при
нять в эксплуатацию два подъезда четы-
рехподъездного дома под строительным 
номером 13, возводимого на средства ОАО 
«ММК». Завершение работ на остальном 
жилье из пусковой программы нынешнего 
года переходит на год следующий. 

Почему сложилась столь плачевная ситу
ация на строительстве жилья для металлур
гов? Ответить на этот вопрос я попросил 
руководителей, непосредственно связан
ных с решением этой важной проблемы. 

А. А. КРИВОШЕЙКО, п р е з и д е н т Ж И Ф 
« К л ю ч » : 

— В свое время, да и не так давно это 
было, с размахом жилищного строительства 
специализированные организации даже не 
справлялись, и тогда была введена даже 
такая практика, как возведение домов хоз
способом. 

Сегодня строительство жилья, похоже, 
никого особо не интересует. По крайней 
мере, никто за это не несет прямой ответ
ственности. Это во-первых. 

А во-вторых, бюджет жилищного строи
тельства легко урезается, что в сегодняш
них условиях сразу останавливает ход стро
ительных работ или, в лучшем случае, тор
мозит их. Мало того, что для расчета с под-

' рядчиками используются не «живые» день
ги, а всевозможные взаимозачеты и метал
лопродукция, плюс к тому и металл отдает
ся несвоевременно и не в полном объеме. 
Именно по этой причине былу еще летом 
прекращены работы на прокладке сетей в 
144-м микрорайоне и на строительстве 
здесь же 23-го, 24-го и 25-го домов. 

Б. Н. Ж Д А Н О В , начальник у п р а в л е н и я 
к а п и т а л ь н о г о с т р о и т е л ь с т в а О А О 
« М М К » и С. П. Арефьев, г л а в н ы й и н ж е 
нер УКСа: 

— За счет средств комбината в этом году 
планировалось построить два дома в 144-м 
микрорайоне, 12-й и 3-й. Но ввели мы до кон
ца года только 12-й дом, а завершение 3-го 
дома переносится на следующий год. А по 
планам ЖИФ «Ключ» намечалось сдать в 
этом же микрорайоне 11-й, 13-й, 24-й, 25-й 
и 26-й дома (это строительные номера). 

Теперь о том, почему сложилась такая 
ситуация со строительством жилья. Главная 
причина, конечно, это недостаточное фи
нансирование. Мы не могли также преодо
леть нами же установленный барьер: начи
ная с мая строители перестали выполнять 
наши заявки из-за несогласия с инфляци
онным коэффициентом, взятым с потолка. 
Экономисты рассчитали, что сегодня нор
мальный коэффициент для работы строите
лей 7000, то есть стоимость работ, выпол
ненных по ценам 1991 года, должна быть 
умножена на этот коэффициент. Могу ска
зать, что строители Челябинска и Екатерин
бурга работают при коэффициенте 8000. В 
Москве он еще выше. А бывший генераль
ный установил коэффициент 5000 и не боль
ше. 

Не устраивает строителей, в частности 
треста «Магнитострой», взаимозачетная 
система оплаты выполненных работ. Если 
недостает «живых» денег, говорят они, от
давали хотя бы металлопродукцией, кото
рую можно было бы продать и получить 
деньги, но не одной же энергетикой про
изводить расчет. Дело в том, что предпри
ятия стройиндустрии треста «Магнито
строй» наш комбинат обеспечивает теплом, 
паром, электроэнергией. Стоимость этой 
энергетики составляет где-то около двух 
миллиардов рублей в месяц. В сегодняшних 
условиях строителям следовало бы только 
отрабатывать эти поставки, поскольку де
нег у треста тоже нет. Но руководитель жи
лищного комплекса «Магнитостроя» В. Си
доренко настойчиво требует денежных рас
четов за выполняемые работы, резонно, в 
общем-то, замечая, что он не может выпла

чивать зарплату своим трудящимся теплом 
и паром. 

Руководству трестом следовало бы в этой 
ситуации определить единую линию взаи
моотношений с партнёрами, а мы затрачи
ваем усилия и время на взаимные претен
зии и пустые доказательства собственной 
правоты. Только в середине ноября магни-
тостроевцы стали возвращаться на брошен
ные объекты и понемногу возобновили ра
боты. ' 

А на внешних инженерных сетях остает
ся еще немалый объем недоделок. Надо 
запустить две бойлерные и закончить про
кладку теплотрассы: без подачи тепла не
возможно начать отделочные работы в пус
ковых домах. Необходимо закончить стро
ительство и монтаж двух трансформаторных 
подстанций и проложить к ним кабели: без 
электроснабжения тоже невозможно про
должение работ на домах. 

Остается нерешенной проблема газоснаб
жения. И она стоит остро не только для пус
ковых домов, но и для всего 144-го микро
района, поскольку действующий сегодня 
газопровод не в состоянии обеспечивать 
топливом все дома. Поэтому Горгаз поста
вил условие: разрешит врезку пусковых до
мов к газоснабжению только тогда, когда 
комбинат построит на свои средства новую 
ветвь газопровода к микрорайону. 

И это требование вроде бы правильное, 
но почему оно адресуется вновь комбина
ту? Концентрация всех этих проблем по теп
ло-, электро-, водо- и газоснабжению сви
детельствует только об одном: город в пос
ледние годы совершенно недостаточно за
нимается развитием инженерных сетей, ин
фраструктуры, без чего дальнейшее жилищ
ное строительство вообще теряет смысл. 

Нельзя не сказать еще об одном обстоя
тельстве. УКС ОАО «ММК» не проектирует 
на последующие годы жилье в многоэтаж
ном исполнении. Но избранный на комби
нате ориентир на строительство индивиду
альных домов далеко не безупречен. И 
прежде всего из-За высокой стоимости кот
теджей. Расчетная стоимость одной толь
ко коробки даже самых дешевых индивиду
альных домиков на Щитовых составляет 
300-350 млн рублей. И разве' в состоянии 
будет выполнить владелец дома самостоя
тельно все отделочные работы? И не зря 
поэтому из 52 домов запланированного 
поселка на Щитовых только 6 нашли на се
годняшний день своих будущих хозяев. 
Люди не идут на заключение договоров. А 
завершение строительства коттеджей в 
поселке «Западном» не обеспечит высво
бождение квартир в городе, потому что 
дома в этом поселке возводят в подавляю
щем большинстве состоятельные люди, уже 
имеющие приличное жилье в городе. Поэто
му, видимо, необходимо пересмотреть всю 
политику жилищного строительства, опре
делить четкую систему и стратегическую 
программу. 

Ю. В. Х Р А М О В , д и р е к т о р по с т р о и 
т е л ь с т в у ЗАО « П р о м ж и л с т р о й » : 

— По большому счету все проблемы жи
лищного строительства на комбинате состо
ят в том, что отсутствует единая, глубоко 
проработанная на длительную перспекти
ву стратегическая политика жилищного 
строительства. Поэтому и текущее финан
сирование осуществляется не в полном, 
объеме, по остаточному принципу. А имею
щиеся в распоряжении комбината солидные 
строительные мощности, способные выпол
нять огромные объемы работ, используют
ся чаще всего, как пожарная команда, на 
объектах, появляющихся незапланирован
но. 

И. В. ВИЕР, д и р е к т о р по и н в е с т и ц и я м 
и с т р о и т е л ь с т в у : * 

— Строительство жилья у нас финанси
руется, насколько мне удалось вникнуть в 
суть проблемы, из двух источников. Первый 
из них — это так называемый консолидиро
ванный фонд города. Собственно, на отчис
ление средств в этот фонд вот уже два года 
подписывает договор с городской админи
страцией практически один только комби
нат. Договор на довольно приличную сум
му, почти равную месячному бюджету ка

питального строительства комбината — 30 
миллиардов рублей. Из них 15 миллиардов 
— это стоимость товарных поставок, вторая 
половина общей суммы идет на оплату стро
ительных услуг. 

Надо заметить, что этот консолидирован
ный фонд создавался специально для того, 
чтобы не допускать резкого повышения сто
имости вновь возводимого жилья. Сегодня 
один квадратный метр жилья во вновь стро
ящихся домах обходится примерно в один 
миллион семьсот тысяч рублей. То есть 
стандартная трехкомнатная квартира об
щей площадью 80 кв. м должна обходиться 
в 136 миллионов рублей. А сегодня в *м 
городе такую же трехкомнатную кварт^. у 
в новых микрорайонах можно купить за 100-
110 миллионов рублей. 

Но и эта высокая цена нового жилья — 
еще не полная. В нее не входит стоимость 
прокладки инженерных сетей. Если в себе
стоимость вновь строящегося жилья вклю
чить еще и стоимость инженерных сетей, 
что, собственно, и следовало бы делать, то 
деятельность ЖИФ «Ключ» была бы вое '• 
ще неконкурентной, поскольку цена новы~ 
квартир должна бы вырасти еще как мини
мум на 19 процентов. Чтобы не допустить 
этого, и было принято решение о финанси
ровании строительства инженерных сетей 
через городской консолидированный фонд. 
Комбинат от города неотделим, поэтому, 
как и в прежние годы, он активно участвует 
в развитии городских инженерных сетей. 

Второй источник финансирования жилищ
ного строительства — это часть комбина-
товского бюджета капитального строитель
ства, направляемая на непромышленное 
строительство, в том числе и на жилищное. 
Причем доля непромышленного строитель
ства в общей сумме капвложений составля
ет 13 процентов, чисто на жилищное оста
ется, конечно, еще меньше. де 

До сентября текущего года бюджегг-nsj 
питального строительства удерживался ком-"" 
бинатом на уровне 50 миллиардов рублей в 
месяц. В четвертом квартале из-за обостре
ния финансовых проблем этот бюджет был 
урезан до 29 миллиардов. Еетестйенно, вло
жения в жилищное строительство тоже рез
ко упали, что не могло не сказаться на ходе 
дел по пусковым домам. Снизились отчис
ления средств и в ЖИФ «Ключ», а это зат
руднило его расчеты со строителями. 

— Но, н а с к о л ь к о мне и з в е с т н о , — за
д а ю в о п р о с И. Виеру, — с т р о и т е л и пре
к р а т и л и р а б о т ы на п р о к л а д к е с е т е й , 
д а и на н е к о т о р ы х д о м а х еще в начале 
лета . Разве э т о не б ы л о с в я з а н о с пре
кращением в ы п л а т за в ы п о л н е н н ы е ра
б о т ы ? * щ 

— Нет, прекращением работ строители 
выразили свое несогласие с установленным 
руководством комбината повышающим ко
эффициентом при'оценке выполняемых ра
бот. Тогда безо всяких экономических обо
снований этот инфляционный коэффициент 
был ограничен пятью тысячами, хотя повсе
местно строители работали по значитель
но более высокому коэффициенту. Кто же 
согласится работать себе в убыток? Поэто
му и замерли дела на инженерных сетях и 
на пусковых домах. 

З а п и с а л М . К О Т Л У Х У Ж И Н . 

Когда верстался номер: 
— В четверг, 11 декабря, — рассказал 

нам А. А. Кривошеико, — генеральный ди
ректор В. Ф. Рашников провел предста
вительное совещание по обсуждению про
блем строительства жилья. Заключение 
Виктор Филиппович сделал очень обнаде
живающее и серьезное. «Мы, — сказал 
он,—в э т о т сложный переходный пери
од подзабыли о жилищном с т р о и т е л ь 
стве, о необходимости обеспечения тру
дящихся жильем, а э т о недопустимо. 
Жилищное с т р о и т е л ь с т в о необходимо 
развивать, используя все имеющиеся у 
нас возможности». Генеральный сообщил 
нам, что по крайней мере три банка гото
вы предоставить нам кредиты для воз
ведения жилья. На совещании рассмот
рена и принята программа завершения 
с т р о и т е л ь с т в а и сдачи всего задельно-
го жилья, э т о и многоэтажные дома, и 
поселки индивидуальных домов. Ответ
ственным за осуществление программы 
жилищного с т р о и т е л ь с т в а назначен 
первый заместитель генерального дирек
тора С. К. Носов. Эта важнейшая пробле
ма один раз в месяи. будет рассматри
ваться у генерального директора. 



ЭКОНОМИКА 
С л О В О - ОБОЗРЕВАТЕЛЮ 

Так уж складывается сегодня ситуация в 
российской постсоветской экономике, что у 
вновь появившихся хозяев бывших государ
ственных, а ныне приватизированных промыш
ленных гигантов есть два пути, точнее — две 
перспективы дальнейшей деятельности. Либо 
сделать ставку на развитие предприятия, а 
значит, на совершенствование технологии и 
сохранение рабочих мест, либо постараться 
«выжать» из доставшейся собственности все 
соки, рассматривая ее лишь как средство для 
бизнеса, а дальше — хоть трава не расти. И 
надо сказать, что второй, явно недальновид
ный и грозящий социальными потрясениями и 
взрывами (которые, не исключено, что просто 
сметут столь жестких народившихся хозяев) 
подход особенно характерен тогда, когда кон
троль над предприятием Получают люди, ко
торым в общем-то наплевать на проблемы тотчэ 
города, где оно находится. 

Прецедентов предостаточно. Например, 
скандал вокруг ОАО «Норильский никель», 
тиражируемый ныне программой ОРТ «Время 
с Сергеем Доренко». Группа ОНЭКСИМ, став
шая обладателем контрольного пакета акций 
этого предприятия, теперь планирует значи
тельное сокращение производства, а следова
тельно, увольнение чуть ли не половины ра
ботников. Куда уволенные денутся в вымираю
щем северном городе, где они найдут работу, 
если ее можно найти только на местном гиган-

@щ

 л ^ц-#етной металлургии, бизнесменам из 

Магнитка не остров бизнеса, 
а жизненный остров 
ОНЭКСИМА, в общем-то, до лампочки. Но
рильск.для них — место для бизнеса. И толь
ко... 

На этом фоне Магнитка выглядит даже бла
гополучно. Наш комбинат от нужд и проблем 
города не отворачивается, гигантского сокра
щения производства и высвобождения работа
ющих не планирует. И даже напротив — рабо
тает на перспективу, ищет пути для реализа
ции большой инвестиционной программы, ко
торая даст новые производства, новые техно
логии, новую более рентабельную и востребо
ванную продукцию. Как уже сообщалось, в 
Минэкономики-РФ состоялось подписание кре
дитного соглашения между ОАО «ММК» и Ев
ропейским банком реконструкции и развития. 
Сумма кредита — 95 миллионов долларов. Он 
выделен сроком на два года и предназначен 
для оздоровления оборотных средств Магни
тогорского меткомбината. А следующим шагом 
должно стать подписание кредитного согла
шения с консорциумом немецких банков, воз
главляемым Дрезднербанком. Согласно этому 
соглашению немецкая сторона профинансиру
ет контракт комбината с фирмой «Шлеман-Зи-
маг» на строительство стана 2000 холодной 
прокатки стального листа, ввод в строй кото
рого является важнейшим условием реализа

ции программы реконструкции металлургичес
кого производства в Магнитке... 

Конечно, сегодня противников строительства 
этого стана хватает, есть они даже в Совете 
директоров ОАО «ММК». Доводы их разные — 
вплоть до утверждения, что стан технологи
чески уже устарел. Но те, кто обеспокоен судь
бой Магнитки, кто связывает свое будущее с 
нашим городом, прекрасно понимают: стан 2000 
холодной прокатки комбинату необходим. Не
обходим потому, что только с вводом его в строй 
можно создать рабочие места, обеспечить 
людям достойную плату за их труд, дать по
стоянный приток средств в местный бюджет, 
из которого финансируются важнейшие сферы 
жизнеобеспечения города. 

Хорошо, что контроль над Магнитогорским 
комбинатом не попал в руки людей, для кото
рых Магнитка — только место для бизнеса. 
Потому-то никто не собирается сворачивать с 
курса реконструкции производства и доволь
ствоваться сиюминутными прибылями. Вот толь
ко в плане реализации программы дальнейше
го развития ММК было бы лучше, если бы у него 
появился один сильный хозяин. Местный, маг
нитогорский хозяин, который бы действовал 
как в интересах комбината, так и в интересах 
города... 

В. РЫБАЧЕНКО. 

Виктор Черномырдин заявил, 
что спад в экономике 
о с т а н о в л е н 

_ В 1997 г. впервые за время реформ остановлен спад в экономике Рос
сии. Об этом заявил премьер РФ Виктор Черномырдин на российско-
американском форуме деловой элиты 23 ноября в Москве. Он сообщил, 
что за 10 месяцев этого года объем ВВП составил 100,3% к прошлому 
году, прирост объема производства — 1,6% (к концу года ожидается 
1,8%), годовая инфляция составит 11%. «По сути дела, мы укладываемся 
во все основные макроэкономические показатели бюджета, кроме сбора 
налогов», —сказал премьер. По его словам, более 75% ВВП получено от 
негосударственных компаний. В. Черномырдин сообщил также, что Рос
сия «намерена все сделать для того, чтобы вступить в ВТО до конца 
1998 г.». Подчеркнув, что экономика РФ без инвестиций развиваться не 
сможет, премьер заявил, что делается все для создания условий для 
инвесторов как российских, так и зарубежных. При этом В. Черномыр
дин сообщил, что «накопленные иностранные инвестиции к концу 1998 
г. составят чуть более 20 млрд долларов». 

w ИНТЕРФАКС 

Табло из Йошкар-Олы * 
Спецвагон из Йошкар-Олы доставил в Липецк новое современное таб

ло для центрального стадиона «Металлург». Уже разработан проект его 
установки над южной трибуной, согласно которому предстоит значи
тельно укрепить стадионные стены. Монтаж табло начнется в марте и 
завершится к началу футбольного сезона-98. 

Танцуют от печки 
В начале декабря в огнеупорном 

производстве Новолипецкого мет
комбината испытана новая печь 
немецкой фирмы «Файнст-Инкон» 
для обработки огнеупоров на пе-
ковой связке. 

Ее пуск позволит освоить про
изводство нового вида изделий — 
12 тысяч тонн в год известково-пе-
риклазовых огнеупоров на углеро
дистой связке. Они отличаются 
более высокими служебными свой
ствами, более технологичны в при
менении и эксплуатации. Новые 

огнеупоры имеют и более длитель
ные сроки хранения. Освоение это
го вида изделий-позволит обеспе
чить потребности в ковшевых ог
неупорах второго конвертерного 
цеха. 

Как заявил помощник начальни
ка огнеупорного производства 
А. Гурьев, подобная технология, не 
имеющая аналогов в мировой прак
тике, позволит расширить рынок 
сбыта огнеупоров. Выпускаемые 
кирпичи будут экологически чис
тыми. / 

Курс на девять миллионов 
Новолипецкий металлургичес

кий комбинат разработал програм
му по выходу на уровень производ
ства стали в 1998 году в объеме 9 
млн тонн. 4 

Напомним, что на нынешний, 
1997 год, задачи ставились более 

скромные — выплавить 7-7,5 млн 
тонн стали. Поэтому 9-миллионная 
программа 98 года должна предус
матривать значительные инвести
ции в капитальный ремонт и модер
низацию оборудования..' 

Книга памяти новолипчан 
В мае будущего года к 53 годов

щине Победы в Великой Отече
ственной войне выйдет в свет Кни
га памяти новолипецких металлур
гов-участников войны. 

Сегодня оставшихся в живых 
ветеранов войчы-новолипчан око
ло 700 человек. Причем 55 из них 
продолжают работать на НЛМК. В 
Книге не только назовут всех по
именно. Здесь будут собраны вос
поминания ветеранов войны, рас
сказы их детей, документы, фото

графии, письма. Войдут в Книгу и 
главы, посвященные работе комби
ната в годы Великой Отечествен
ной войны. 

К Дню Победы планируется и 
выпуск литературного сборника, 
посвященного ратным и трудовым 
подвигам новолипчан-фронтови-
ков и работников тыла. Каждое из 
изданий выйдет тиражом в 1000 
экземпляров. 

По с т р а н и ц а м газеты 
«Сегодня и завтра» 

А О «НЛМК». 

По зарплате 
судят власть 

Внимание местной печати при
влечено к ситуации на Новолипец
ком металлургическом комбинате 
— одном из крупнейших работо
дателей Липецкой области, на ко
тором работают 50 тысяч человек. 

Как ни стремился один из чле
нов Совета директоров предприя
тия Виктор Лисин, который факти
чески поставил под свой контроль 
более 11 процентов акций комби
ната с целью стать генеральным 
директором предприятия, скрыть 
реальное положение дел, валовая 
выручка от экспорта продукции за 
последние три месяца сократи
лась на 25-30 процентов. Дальней
шее развитие обстановки на Ново
липецком меткомбинате чревато 
серьезным ухудшением социаль
ной обстановки в Липецкой облас
ти, где комбинат является круп
нейшим налогоплательщиком. Ме
стные газеты Также обращают вни
мание на то, что в последнее вре
мя комбинат вел непродуманную 
экспортную политику, отказавшись 

от согласованных с областной ад
министрацией выгодных контрак
тов, и поставляет продукцию по 
демпинговым ценам мало кому из
вестным зарубежным поставщи
кам. И результаты такой странной 
политики уже дают о себе знать: 
впервые за три года начались за
держки с выплатой заработной 
платы, которая составляет 2-3 мил
лиона рублей. А российские метал
лурги оказались перед угрозой 
новых антидемпинговых санкций с 
зарубежной стороны. И если си
туация на предприятии, дающем 
работу десяткам тысяч семей, не 
изменится, это, безусловно, может 
отразиться на апрельских регио
нальных выборах. 

Действия В. Лисина противоре
чат инвестиционной политике об
ластной администрации. Но кого 
это будет волновать в пылу пред
выборной борьбы? Не платят зар
плату? Виноваты Москва и губер
натор. Ну и так далее. 

Р. СЕРГЕЕВ, 
«Российская газета». 

Скандал на Соколовско-
Сарбайском ГОКе 

Право на управление крупнейшим в Казахстане предприятием — АО 
«Соколовско-Сарбайское горно-обогатительное производственное объе
динение» предъявили два прибывших сюда из-за рубежа представите
ля исландской фирмы «lvedon Internationale", владеющей контрольным 
пакетом акций предприятия. Оба эмиссара имеют соответствующие 
официальные документы от «lvedon». Но только у Стефана Дженкинса 
их подлинность подтверждена международной юридической компани
ей «Мауег, Brown & Platt». А мандат-Александра Машкевича, кстати, 
поддержанного рядом казахстанских руководителей областного и рес
публиканского масштабов, такой защиты полномочий не имеет. С 25 но
ября коллектив предприятия прекратил работу, сформировал дружины и 
взял под свой контроль все цеха, рудники и шахты. 

ИТАР-ТАСС. 

«Совершенствование . 
техники и технологии I 
внепечной обработки 
конвертерной стали» 

«Сталь».- 1997 г.- № 10.-
с. 2 4 - 2 5 . 

Существующая технология 
комплексной внепечной обра
ботки стали в ККЦ ОАО «Север
сталь» позволяет получить ме
талл с содержанием серы в пре
делах 0,006-0,009 процента ма
лым количеством неметалличес
ких включений. , 

Благодаря использованию 
технологии ввода порошковой 
проволоки, наряду с десульфу-
рацией и модифицированием 
стали, достигаются точная кор
ректировка (на величину 0,02-
0,04 процента) массовой доли 
углерода, а так же микролеги
рование ниобием и ванадием (на 
величину 0,02-0,04 процента) 
путем прямого их восстановле
ния из пентаоксидов. В случае 
применения химического подо
грева стали стабилизируется 
температура металла перед не
прерывной разливкой в задан
ных пределах. 

«Расширение 
технологических 
возможностей 
конвертерного 
передела» 

«Сталь».- 1997 г.- № 10. -
с. 1 7 - 2 1 . 

Включение в традиционную: 
технологическую схему произ
водства стали доменная печь-
конвертер использования в кон
вертере жидкого синтетическо
го чугуна (ЖСЧ), выплавляемо 
го из лома в дуговых печах по
стоянного тока (ДППТ), со всех 
позиции вполне оправданно и 
технически реально. В дальней
шем внимание следует уделить 
всестороннему изучению спе
цифических особенностей вып
лавки ЖСЧ и ДППТ 

Использование конвертера, 
оборудованного устройством 
для нагрева жидкого металла 
дугой постоянного тока, в целях 
проведения в нем рафинировоч
ного периода технически осуще
ствимо и на стадии рафинирова
ния имеет экономические пре
имущества. Оценка целесооб
разности практической реали
зации этого варианта требует 
дополнительного и всесторонне
го изучения возможности ус- ' 
пешного решения возникающих 
технических, технологических и 
организационных проблем, а 
также анализа технико-эконо
мической эффективности всей 
технологической схемы стале
плавильного передела, включа
ющей проведение рафиниро
вочного периода в конвертере 
в целом. 
«Перспективы 
производства упругих 
профилей проката» 

«Сталь».- 1997 г.- № 10. 
с. 4 1 - 4 2 . 

В УкрНИИмете разработаны 
основы производства, техноло
гия и оборудование для изго
товления упругих профилей. 
Главная особенность таких про
филей заключается в их транс
портируемости: плоских — в воз
можности разворачиваться до 
плоской ленты и сматываться, 
спиральных — в возможности 
складываться в компактный ру
лон. В таком виде профили мож
но хранить в течение 15 лет на 
складах. После размотки они 
приобретают первоначально 
заданные размеры и форму. 
Процесс смотки-размотки мо
жет повторяться многократно 
(более 1000 циклов). Такие про
фили имеют большую перспек
тиву по их применению: антен
ны, фермы, космические плат
формы, каркасы солнечных ба
тарей. В настоящее время эксп
луатируются четыре технологи
ческие линии для выпуска ци
линдрических, желобчатых, 
сварных замкнутых и спираль
ных упругих профилей. 

П о д г о т о в л е н о 
с о т р у д н и к а м и б ю р о 

. н а у ч н о - т е х н и ч е с к о й 
и н ф о р м а ц и и . 



— Что такое природа? 
— Это все то, что не создано руками 

человека, — ответ второклассника из 
города Брянска. 

С 1 по 21 сентября 1997 года в 37 городах 
Челябинской, Оренбургской областей и 
Башкортостана состоялась необычная ак
ция «Проход по Южному Уралу» — цикл 
бесед и лекций в вузах, школах, ПТУ, ис
правительно-трудовых колониях об идее не
зависимой жизни человека в Природе, о 
жизненном пути необычного человека, на
шего современника, жившего вплоть до 80-
х годов, Учителя П. К. Иванова. 

Инициатор проведения этой своеобраз
ной информационной эстафеты — Магнито
горск. К нам съехались представители из 
20 городов, в том числе из Москвы, Санкт-
Петербурга, Белоруссии, которые за три 
недели посетили города Верхнеуральск, 
Сибай, Кыштым, Троицк, Учалы, Челябинск, 
Уфа, Миасс, Ьакал, Ишимбай, Салават, Орен
бург, Орск, Гай... Состав и количество учас
тников постоянно менялись. Подъезжали 
люди из Сибири, Казахстана, Украины. Чис
ленность колебалась от 5Р до 130 человек. 
А начался этот марафон нынешней весной 
на Украине. С 4 февраля по 31 мая был 
осуществлен «Проход по Донбассу», охва
тивший 80 городов этого региона. 

Чем вызвано проведение подобных ме
роприятий? Сегодня стало очевидным, что 
наше общество зашло в тупик. Кризис дал 
толчок росту преступности, наркомании, ал
коголизма. Общество находится в мораль
ном упадке. Идет война между человеком и 
Природой. Отравлены воздух, вода и зем
ля — три живых тела, три живых источника, 
поддерживающих жизнь человечества. 
Ухудшается состояние здоровья населения. 
И самое главное — у людей больное созна
ние. В порядке вещей считается сквернос
ловие, употребление спиртных напитков, по
явление нетрезвым в общественных местах, 
неуважительное отношение людей друг к 
другу. Молодежь 12-17 лет и старше не ви
дит смысла в жизни, многие вообще не хо
тят жить. Можно ли назвать таких людей 
здоровыми? 

Так что же делать? Как нам выжить? Как 
сберечь жизнь на Земле? Как жить, чтобы 
не попадать в больницу или тюрьму? Отве
ты на эти вопросы дает Идея независимой 
жизни человека в Природе и конкретное дело 
для людей, предложенное Порфирием Ива
новым в конце 30-х годов нашего столетия. 

Родился П. Иванов 20 февраля 1898 г. на 
Украине в русском селе Ореховка. В много
детной семье шахтера было 9 душ детей. 
Паршек — так ласково звали его в деревне 
— был старшим из 5-х сыновей. С 14 лет он 
узнает всю тяжесть шахтерского труда, 
работает в наймах у пана. С самого раннего 
детства его беспокоят вопросы — почему 
человек живет и почему умирает? Почему 
болеет? Почему люди живут в войнах и не
нависти? 

Его жизнь типична для современников. 
Участвует в Гражданской войне. Об этом 
времени он пишет: «Природа меня поста
вила в такие условия, что ни одного челове
ка я не убил». Женится, рождаются двое 
детей — Андрей и Яков. Семья живет в до
статке, имеет прочное социальное положе
ние. Казалось бы, живи да живи. Но весной 
1933 года Порфирий Иванов резко меняет 
свой образ жизни. . 

Об этом моменте он говорит: «25 апреля 
у меня Природою родилось сознание». Он 
пишет, что с высоты атмосферы на него опу
стилась мысль о том, что все беды, несчас
тья и болезни не только отдельного челове
ка, но и всего человечества в том, что люди, 
потеряли связь с Природой, живут по ка
ким-то своим, выдуманным, удобным для 
самих себя правилам и законам, совершен
но игнорируя то, что предлагает им Приро
да. У человека нет чувства, что Природа-
Мать — живая. Люди окружили себя техни
ческим, искусственным, пошли по зависи
мой дороге, которая рано или поздно при
водит к смерти. 

И он решается пойти в Природу открытым 
телом, чтобы найти в ней такие качества, 

' которые бы помогли людям сохранить жизнь. 
В течение 50-ти лет П. Иванов пробивает 

путь к новой независимой жизни. 12 лет от
дано тюрьмам и психиатрическим больни
цам только за внешний вид и нежелание от
казаться от своей идеи. Сломаться можно 
было в любой момент. Но понимание того, 
что это дело обязательно пригодится в бу-. 

дущем, помогает ему преодолеть все лише
ния и невзгоды. 

Результатом этого труда явились обра
щение ко всему человечеству и несколько 
советов, известных под названием «Дет
ка», неизменным обращением Учителя Ива
нова к человеку любого возраста, нации и 
вероисповедания. 

«Я обращаюсь к людям, дорогие вы мои, 
все ваши болезни от нежести вашей; от теп
ла, от. вкусной пищи, от покоя. Пусть каж
дый покумекает, что ему важнее —дело или 
малые радости. На все должна быть побе
да. Человек должен жить в победе: если ее 
не получишь, грош тебе цена в базарный 
день... Зачем лечиться, когда можно и дол
жно болезнь в тело не пускать! 

Мне Скоро исполнится 85 лет. 50 из них 
я отдал практическому поиску путей здо
ровой жизни. Для этого я каждодневно ис
пытываю на себе различные качества при
роды, особенно суровые стороны ее. Я по
лон желания весь свой опыт передать на
шей молодежи и всем людям — это мой по
дарок им. 

Иванов Порфирий Корнеевич, 1982 г. 

ДЕТКА. 
Ты полон желания принести пользу все

му народу. Для этого ты постарайся быть 
здоровым. Сердечная просьба к тебе, при
ми от меня несколько советов, чтобы укре
пить свое здоровье: 

1. Два раза в день купайся в холодной 
природной воде, чтобы тебе было хорошо. 
Купайся в чем можешь: в озере, речке, ван
ной, принимай душ или обливайся. Это твои 
условия. Горячее купание заверши холод
ным. 

2. Перед купанием или после него, а если 
можно, то и совместно с ним, выйди на при
роду, встань босыми ногами на землю, а 
зимой на снег, хотя бы на 1-2 минуты. Вдох
ни через рот несколько раз воздух и мыс
ленно попроси себе и пожелай всем людям 
здоровья. 

3. Не употребляй алкоголя и не кури. 
4. Старайся хоть раз в неделю полнос

тью обходиться без пищи и воды с пятни
цы 18-20 часов до воскресенья 12 часов. 
Это твои заслуги и покой. Если тебе труд
но, то держи хотя бы сутки. 

5. В 12 часов дня воскресенья выйди на 
природу босиком и несколько раз подыши 
и'помысли, как написано выше. Это празд
ник твоего дела. После этого можешь ку
шать все, что тебе нравится. 

6. Люби окружающую тебя природу. Не 
плюйся вокруг и не выплевывай из себя ни
чего. Привыкни к этому: это твое здоровье. 

7. Здоровайся со всеми везде и всюду, 
особенно с людьми пожилого возраста. Хо
чешь иметь у себя здоровье — здоровайся 
со вдеми. -

8. Помогай людям чем можешь, особен
н о бедному, больному, обиженному, нуж
дающемуся. Делай это с радостью. Отзо
вись .на его нужду душою и сердцем. Ты 
приобретешь в нем друга и поможешь делу 
МИРА! 

9. Победи в себе жадность, лень, само
довольство, стяжательство, страх, лицеме
рие, гордость. Верь людям и люби их. Не 
говори о них'несправедливо и не принимай 
близко к сердцу недобрых мнений о них. 

10. Освободи свою голову от мыслей о 
болезнях, недомоганиях, смерти. Это твоя 
победа. 

11. Мысль не отделяй от дела. Прочитал 
— хорошо, но самое главное — ДЕЛАЙ! 

12. Рассказывай и передавай опыт этого 
дела, но не хвались и не возвышайся в этом. 
Будь скромен. 

Я прошу, я умоляю всех людей: стано
вись и занимай свое место в природе. Оно 
никем не занято и не покупается ни за какие 
деньги, а только собственными делами и 
трудом в природе себе на благо, чтобы тебе 
было легко. 

Желаю тебе счастья, здоровья хороше
го. 

Учитель Иванов». 
Простые естественные поступки, изло

женные в «Детке», пробуждают у человека 
сознание. 

Уйдя из жизни телом 10 апреля 1983 года 
в возрасте 85 лет, Учитель Иванов оставил 
нам свое Учение, конкретное дело: «Детку», 
Дом Здоровья, Идею, Гимн. 

В 1971 году по слову Учителя на Украине 
в Луганской области был построен Дом Здо
ровья. Учитель говорил: «Через этот Дом 
меня опознают... Он построен для тех, кто 
не знает и даже еще не родился... Этот Дом 
изменит сознание преступников... Сюда вой
дет человек больной, а выйдет здоровый...» 
В Дом Учителя приезжают люди не только 
из бывших союзных республик, но и из США, 
Германии, Испании Израиля, Австралии. 

В 1979 году Учитель написал Гимн «Сла
ва Жизни»: 

«Люди Господу верили, как Богу, 
А ОН Сам к нам на Землю пришел. 
Смерть, как таковую, изгонит, 
А жизнь во славу введет. 
Где люди возьмутся на этом Бугре, 
Они громко скажут слово. 
Это есть наше райское место, 
Человеку слава бессмертна». 
«Осознайте то, что Учитель нашел, бери

те, делайте — это вСе наш Гимн... В Гимне 
сейчас все. Он должен прозвучать по всему 
миру, мир по всей Земле...» 

Учителем Ивановым написано более двух
сот объемных тетрадей. Несколько выдер
жек из них раскрывают суть Идеи незави
симой жизни: 

«Моя идея — чтобы старый поток жизни 
сменить на новый. 

Моя идея — это люди. 
Человек Природе не будет вреден, а При

рода — человеку. Между ними предстоит 
борьба за существование: кто кого, а будет 
в любви дружба, сохранение друг друга. 
Люди людей полюбят, войны больше не бу
дет. Вот чего мы добьемся в Природе: тюрь
ма, больница исчезнут... 

Люди начнут по-боговому делать, отка
жутся от чужого, перестанут* за счет при

родного богатства быть коммерсантами, 
неправда с дороги уйдет; а правда* востор
жествует, Богу поверят все. 

Если веришь этому учению, то спроси 
меня как Учителя: «Учитель мой дорогой, 
дай мне мое здоровье!» Я ведь вам тогда 
больше помогу, если вы будете просить того, 
кто я есть на самом деле. Не меня, а того, 
кто во мне. Сам бы я тысячу раз умер/ Проси 
с душою и сердцем.и никогда в обиде не 
останешься, а все, что следует, ты полу
чишь... За тебя горою стоит в Природе Учи
тель. 

По моему совету человек возвращает свое 
прежнее здоровье назад. Его дает Приро
да, воздух, вода и земля... Только дело за 
мыслью да за человеком... Это есть .новое 
небывалое в жизни. Человек делается в При
роде сознательным. 

Во время практических занятий могут 
быть вспышки частного характера: остают
ся корешки, они и мучают. Нам не надо это
го бояться, а надо продолжать ставить свое 
дело. Природа дает здоровье скупо и по 
заслугам... Заслуги перед Природой — это 
выполнение «Детки». 

Об этом идет речь в беседах «последова
телей Учителя Иванова с учащимися, сту
дентами, рабочими, служащими, осужден
ными. 

После Украины и Южного Урала инфор
мационный марафон двинулся к г. Санкт-
Петербургу. С 22 по 28 сентября эта Е Й Ц И Я 
проходила в Псковской и Новгородской Cv^ 
ластях. С 29 сентября по 5 октября было 
охвачено более двухсот городов Централь
ной России — 10 крупнейших областей с 
населением 20 млн человек — организатор 
г. Москва. В 47 баз, организованных в са
мых крупных городах, приехало 1800 пос
ледователей из стран ближнего и дальнего 
зарубежья. Дорогу туда и обратно оплачи
вали из личных средств. Питание и прожи
вание обеспечивали организаторы. Автор 
этих строк находился в г. Коврове Влади- -
мирской области — 4 часа езды на элект
ричке до Москвы. От нашего города приня
ли участие 8 человек. Трое мужчин были в 
Коврове, две женщины во Владимире, две в 
Кимрах и одна в Брянске. Прием последо
вателей Учителя Иванова в школах и дру
гих учебных заведениях был благодушным, 
но случались и исключения. В г. Брянске к 
каждому рассказывающему приставили по 
человеку из гороно и дали только 5 минут 
на беседу. После первого же урока были сня
ты все ограничения — аудитория и время 
предоставлялись на усмотрение директора 
школы, завуча и учителей. 

С 6 по 12 октября подобная акция состо
ялась в Казахстане — организатор г. Алмч-, 
Ата. В ноябре — на Среднем Урале, в де 
кабре — Сибирь, Сахалин, Камчатка. &*/ 

4 октября в ДК МАИ (Московский авиаци
онный институт) состоялась встреча после
дователей Учителя П. Иванова. Зал и бал
кон были переполнены, люди стояли 1,5 часа 
в проходах, на сцене и в фойе. Выступили 
несколько человек, в том числе-Петр Матла-
ев — хозяин Дома Здоровья, знавший Учи
теля и живший рядом с ним более'ЗО лет. 
Ирина Цисар (г. Киев) исполнила свою пес
ню, в которой говорится о будущем и об от
ношении последователей к этому человеку. 

Оргкомитет «Прохода по Южному Ура
лу» благодарит трудовые коллективы .пред
приятий и администраторов, оказавших по
мощь в подготовке и проведении этой ак
ции: * , 

1. МКЗ: Ю. Н. Колесникова —председа
теля профкома, коллектив филиала ДК 
«Уральские самоцветы» (заведующая Н. В. 
Студеникина), коллектив и дирекцию ДС 
«Калибровщик», соц. отдел МКЗ; 

2. ОАО «ММК»: коллективы АО «Русская 
металлургическая компания (дир. В. Н. Его
ров), АО «Эмаль» (дир. Ю. Г. Греков), АО 
«АТУ» (дир. Ф. Г. Шайдулин); 

3. Коллективы: АО «Желтинское» (дир. 
А. С. Миляев), АО «МОСХ» (дир. В. Н. Ефи
мов), хлебозавод U- 1 (дир. Т. Й.Простако-
ва), гормолзавод, мелькомбинат; 

4. Л. Я. Одера — председателя городс
кого комитета по физкультуре, спорту и ту-

i ризму; 
5. В. В. Печерина — начальника управле

ния образования администрации г. Магни
тогорска. 
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